

Algo de lo que motivó subir la calificación para el estado de Colima fueron los esfuerzos de la administración actual por resarcir el impago en que había caído HR Ratings

Extracto de la entrevista con Ricardo Gallegos, director ejecutivo de Finanzas Públicas de HR Ratings, en el programa “Ganadores & Perdedores”, conducido por Susana Sáenz, en El Financiero Bloomberg TV.

SUSANA SAENZ: De acuerdo con el Colegio de la Frontera Norte, los estados de Baja California, Baja California Sur, Sinaloa, Colima y Guanajuato, destacan por un crecimiento económico acelerado pese al elevado nivel de violencia que viven. Durante el tercer trimestre del año, Baja California Sur lideró el crecimiento económico del país con un aumento en su actividad de 17.53 por ciento en el tercer trimestre de 2017, aunque los homicidios dolosos suman 69.2 por personas por cada 100 mil habitantes.

En tanto, Baja California y Sinaloa crecieron al mismo tiempo que la economía nacional, al mismo ritmo, a pesar de registrar tasas de 58.4 y 43.9 homicidios dolosos por cada 100 mil habitantes, respectivamente.

Por otro lado, pese a que Colima es el estado más peligroso del país con 93.6 homicidios dolosos por cada 100 mil habitantes, la economía creció 1.45 por ciento en el tercer trimestre de 2017, similar al crecimiento nacional de 1.5 por ciento.

Y HR Ratings revisó el año pasado al alza la calificación de HRBB+ a HRBBB- al estado de Colima y mantiene la revisión especial.

Para hablar del tema saludo a Ricardo Gallegos, director ejecutivo senior de Finanzas Públicas e Infraestructura en HR Ratings. Que tal Ricardo, bienvenido.

RICARDO GALLEGOS: Susana, buenas tardes.

SUSANA SAENZ: Pues bueno, a qué se debe esta revisión al alza y según la escala de HR Ratings, ¿cuál es la probabilidad de Colima de incumplimiento?

RICARDO GALLEGOS: Mira, el caso de Colima es un caso muy interesante en términos de impago. Yo creo que si pudiéramos hablar de un ejemplo claro de toda la normatividad de la Ley de Disciplina Financiera, Colima es un caso perfecto. ¿Por qué? Colima llegó a un impago de créditos de corto plazo en 2015, el cual lo llevó a no cumplir 2 por ciento de sus ingresos totales. En septiembre de 2015 logra resarcir un poco este pago, todavía con la administración pasada, sin embargo, refinancia todo hacia el cierre de su administración del entonces gobernador Anguiano.

Posteriormente, en julio de 2016, ya el actual gobernador, el gobernador Peralta logra renegociar este crédito con el que paga este impago y lo tira hacia el fin de su administración.

Esto es muy importante porque demuestra el hecho de que Colima aun siendo un estado importante económicamente hablando, puede llegar a no cumplir el pago de sus obligaciones, sin embargo, algo de lo que motivó subir la calificación para el estado de Colima fue precisamente, por un lado, los esfuerzos de la administración actual por resarcir el pago. Segundo, logra reestructurar de alguna manera el impago que había dejado la administración pasada. El servicio de deuda del estado de Colima está alrededor del 7.5 por ciento de ingresos de libre disposición, la deuda neta alrededor del 67 por ciento, todavía tiene retos importantes, pero el primer paso que es salir del no grado de inversión, Colima ya lo ha dado.

¿Qué viene a futuro? El estado todavía tiene temas importantes que resolver, el primero de ellos ya se ha anunciado y ya se aprobó por el Congreso, reestructurar hasta mil 500 millones de pesos que tiene en su deuda bancaria, entre ellos este crédito que en las condiciones que se tomó por el default, fueron con una tasa de interés, relativamente bastante alta, lo cual le permitiría pagar un poquito menos de servicio de deuda y tener una mejor estructura de deuda bancaria.